

# *Resumen las 10 noticias internacionales más sobresalientes en 2024*

---



Imagen Cámara de Comercio México-Colombia

Por Roberto Morejón

## 1.-LA OFENSIVA ISRAELÍ MÁS DEVASTADORA CONTRA GAZA SIGUE EN LA IMPUNIDAD

La guerra de Israel en Gaza, con el apoyo de Estados Unidos, arroja como resultado un enclave arrasado y más de 44 mil 600 civiles muertos, la mayoría niños, mujeres y ancianos, además de 103 mil heridos.

Uno de los crímenes más escalofriantes fue el bombardeo israelí de una escuela en la ciudad de Gaza el 10 de agosto, con la muerte de más de 100 personas y decenas heridas.

El Movimiento de Resistencia Islámica Hamás nombró en agosto a Yehya Sinwar como nuevo jefe para sustituir a Ismail Haniyeh, asesinado en Teherán.

Lejos de propiciar un cese al fuego inmediato y permanente, como exige buena parte de la Comunidad Internacional, Tel Aviv prosigue sus ataques que incluyen campamentos de refugiados y obstaculiza la

asistencia humanitaria al pueblo palestino.

La Corte Internacional de Justicia ordenó en mayo a Israel detener su ofensiva militar en la ciudad de Rafah.

El 18 de abril, Estados Unidos, cuyo gobierno envía 26 mil millones de dólares de asistencia militar anualmente a Israel, usó su poder de veto en el Consejo de Seguridad de la ONU para sabotear el ingreso de Palestina como miembro pleno derecho de Naciones Unidas.

Así lo volvió a hacer, por cuarta vez, el 25 de noviembre al vetar una resolución en el Consejo de Seguridad para un cese el fuego en Gaza.

La Corte Penal Internacional emitió órdenes de detención solicitadas por el fiscal del tribunal, Karim Khan, contra el primer ministro, Benjamín Netanyahu, su antiguo titular de Defensa, Yoav Gallant, por crímenes de guerra.

## 2.-DERROCAMIENTO DE BASHAR AL ASSAD Y ATAQUES DE ISRAEL A CONSULADO IRANÍ EN DAMASCO Y A LÍBANO AGUDIZAN CRISIS EN ORIENTE MEDIO

Una ofensiva relámpago liderada por la agrupación fundamentalista islámica Hayat Tahrir al Sham (HTS), con raíces en Al-Qaeda, culminó el 8 de diciembre con la entrada a Damasco, la capital de Siria, y la caída del gobierno encabezado por el presidente Bashar al Assad.

El avance del grupo considerado terrorista comenzó el 27 de noviembre y en pocos días obligó al repliegue de las defensas militares sirias, tomando primero las ciudades de Aleppo y Hama.

Rusia le ofreció asilo a Assad y su familia, quienes llegaron a Moscú el ocho de diciembre.

El primero de abril, Israel atacó el consulado de Irán en Damasco.

Irán criticó la incapacidad del Consejo de Seguridad de la ONU de responder al bombardeo de Tel Aviv al consulado, de ahí su advertencia sobre una respuesta a la agresión.

Las fuerzas armadas iraníes atacaron lo que expusieron como bases militares de Israel el 13 de abril.

El 19 de ese mes, Irán sufrió un ataque con drones de Israel, cuyo régimen alegó era una respuesta a la acción precedente de Teherán.

El primero de octubre, Irán bombardeó objetivos militares israelíes y lo argumentó como represalia a la agresión del Estado hebreo a Líbano que costó la vida a un general iraní y al máximo dirigente de la organización chiíta Hezbolah, Hasán Nasrallah.

El gobierno iraní dijo que también respondía así al asesinato en su territorio del entonces líder del Movimiento de resistencia Hamás, Ismail Haniyeh, imputado a Tel Aviv.

Israel volvió a atacar a Irán a finales de octubre en lo que calificó como respuesta a la precedente acción de Teherán.

El presidente iraní, Ebrahim Raisi, falleció el 20 de mayo durante un accidente del helicóptero en el que viajaba. Lo sustituyó Massoud Pezeshkian.

Después de ataques continuos por 70 días de Israel al Líbano, con el argumento de exterminar al movimiento Hezbolah, las partes acordaron un alto el fuego el 27 de noviembre.

La avenencia incluyó una tregua seguida del repliegue de las fuerzas del grupo chiíta al norte del río Litani y una retirada de las tropas israelíes del sur del Líbano.

La embestida israelí en Líbano causó la muerte de 2800 personas y heridas a 13 mil.

El régimen sionista asesinó en Beirut el primero de agosto al comandante de Hezbollah, Fuad Shukr.

También fue señalado como autor de las detonaciones simultáneas de beepers o busca personas en Líbano el 22 de septiembre.

Las explosiones en cadena dieron muerte a casi 40 personas y dejaron tres mil heridos.

### 3.-PROSIGUE CONFLICTO EN UCRANIA

La guerra en Ucrania prosiguió en 2024 en medio del aumento de tensiones entre Estados Unidos y sus aliados de la OTAN con Rusia.

Tras pronunciamientos de líderes de naciones europeas sobre mayor participación junto a Ucrania en la guerra contra Rusia, este último país ordenó ejercicios de armamentos de tipo nuclear.

En las elecciones de marzo en Rusia, el presidente Vladimir Putin obtuvo una victoria contundente y posteriormente afirmó que su país no se niega a un diálogo con Occidente, pero dijo depender de ellos.

El conflicto alcanzó una nueva fase al incursionar en agosto tropas de Ucrania en la región rusa de Kursk.

El 19 de noviembre, las fuerzas armadas de Ucrania atacaron con cohetes tipo ATACMS, de fabricación estadounidense y considerados de largo alcance, una instalación militar en la provincia rusa de Bryansk.

Rusia atacó el 21 de noviembre una instalación militar en Ucrania, con un misil balístico hipersónico no nuclear tipo Oréshnik.

El portavoz del Kremlin Dmitri Peskov lo calificó como una advertencia a Occidente tras permitir usar sus misiles a Kiev para apuntar a suelo ruso.

El presidente ruso dijo que después de los ataques con misiles ATACMS y Storm Shadow, este último de Reino Unido, el conflicto regional en Ucrania adquirió elementos de carácter global.

### 4.-TRIUNFOS ELECTORALES DE NICOLÁS MADURO, CLAUDIA SHEINBAUM Y YAMANDÚ ORSI

El presidente Nicolás Maduro, la líder política Claudia Sheinbaum y el dirigente del Frente Amplio Yamandú Orsi obtuvieron victorias en los comicios efectuados en Venezuela, México y Uruguay.

En Venezuela, el presidente Nicolás Maduro se alzó con el triunfo en los comicios del 28 de julio, ante lo cual líderes de extrema derecha ordenaron una ola de violencia, controlada por las fuerzas del orden.

La extrema derecha, con el apoyo de gobiernos de América Latina, Estados Unidos y Europa, proclamó como supuesto "presidente electo" a su candidato Edmundo González, protegido de la dirigente ultraconservadora, María Corina Machado.

En México ganó los comicios en junio la científica y experta medioambiental Claudia Sheinbaum, la primera mujer en ocupar la presidencia en más de 200 años de vida independiente en México.

La izquierda ganó las elecciones de Uruguay el 25 de noviembre y Yamandú Orsi, candidato del Frente Amplio, se convertirá en el nuevo presidente, luego de centrar su campaña en la justicia social.

## 5.-VIOLENCIA EN ECUADOR INCLUSO CONTRA UNA EMBAJADA

La violencia se ejerció en Ecuador incluso contra la embajada mexicana el cinco de abril, para detener al ex vicepresidente Jorge Glas, quien había solicitado asilo político.

México rompió relaciones diplomáticas con Ecuador.

La entonces canciller mexicana Alicia Bárcena alegó la flagrante violación de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas y denunció las lesiones sufridas por el personal de su país en Ecuador.

El conservador presidente Daniel Noboa aplicó en el año el estado de excepción ante los frecuentes asesinatos, atribuidos a la delincuencia organizada y al narcotráfico.

## 6.-REGRESO DEL POLÉMICO DONALD TRUMP

Con una holgura en los votos electorales no prevista por analistas, el ex primer mandatario estadounidense Donald Trump triunfó en las elecciones del cinco de noviembre, un duro revés para su contrincante, la vicepresidenta y candidata demócrata, Kamala Harris.

El magnate inmobiliario arrastra fanáticos, confronta amigos y adversarios, tiene un discurso incendiario y mantiene cuentas pendientes con la justicia, pero supo capitalizar el descontento por la marcha de la economía.

Hasta los dos intentos de asesinato los manipuló al hacerse la víctima, en medio de una campaña electoral caracterizada por el errático desempeño mental del inicial candidato demócrata, el presidente Joseph Biden.

Cuando Biden fue persuadido de abandonar la carrera, Kamala Harris no pudo en tan corto tiempo presentar credenciales.

## 7.-FRACASÓ INTENTONA GOLPISTA EN BOLIVIA

El ex jefe del ejército boliviano, Juan José Zúñiga, encabezó un intento de golpe de estado en Bolivia, enfrentado por el gobierno, el resto de las fuerzas armadas y la población.

El presidente Luis Arce resistió directamente al cabecilla y dijo que las investigaciones demostraron que Zúñiga tenía cómplices, entre civiles y otros militares.

Más de una veintena de uniformados y civiles fueron detenidos como parte de las pesquisas, incluyendo los tres máximos excomandantes de las Fuerzas Armadas.

## 8.-ARDEN LOS BOSQUES EN BRASIL, CHILE Y BOLIVIA

Bolivia, Chile y Brasil movilizaron fuerzas, equipamiento y asistencia financiera para combatir olas de incendios.

Por más de 120 días, extendidos hasta octubre, el gobierno del presidente Luis Arce desplegó operativos de las fuerzas armadas y personal especializado en una operación conjunta sin precedentes en la lucha contra los incendios forestales.

En Brasil el gobierno hizo lo mismo para extinguir llamas concentradas en la Amazonía para luego, en mayo, destinar ayuda financiera para ayudar a reconstruir viviendas y negocios perdidos por extensas inundaciones, las cuales causaron decenas de muertos.

Los incendios forestales avanzaron peligrosamente en febrero en regiones del centro de Chile, contingencia calificada por el presidente Gabriel Boric como “la mayor tragedia del país sudamericano desde el terremoto del 2020”.

#### 9.-MAYOR DESASTRE NATURAL EN LA HISTORIA RECIENTE DE ESPAÑA

La peor DANA del siglo, también conocida como gota fría, devastó en noviembre el sur de España, en particular la comunidad valenciana, con lluvias de 200 a 400 milímetros en 24 horas.

El temporal dejó gigantescas inundaciones, provocó más de 220 muertos.

El rey Felipe VI de España y el presidente del gobierno, Pedro Sánchez, fueron insultados por una multitud enfurecida en Paiporta, un municipio muy castigado por las corrientes de agua.

En opinión de los vecinos, las autoridades los abandonaron a su suerte y no previnieron de la catástrofe.

#### 10.-AVANZA IZQUIERDA EN FRANCIA, PERO SIN FORMAR GOBIERNO

El Nuevo Frente Popular, una alianza de partidos franceses de izquierda, obtuvo una mayoría de votos en la segunda vuelta de las elecciones legislativas en junio, pero a la postre no pudo lograr la aprobación de un primer ministro.

La coalición quedó por delante de la alianza del presidente Emmanuel Macron y la Itraderechista Agrupación Nacional.

Francia permaneció en vilo durante tres semanas ante la posibilidad de ser gobernada por el partido de extrema derecha, gran ganador de las elecciones europeas y de la ronda inicial de las legislativas anticipadas.

Macron debió nombrar un nuevo primer ministro en las filas de la coalición de izquierda, pero como ningún bloque obtuvo la mayoría absoluta, negoció pactos con otras formaciones y en definitiva logró colocar al conservador Michel Barnier, quien fue destituido el 7 de diciembre por la Asamblea Nacional.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/resumenes/372167-resumen-las-10-noticias-internacionales-mas-sobresalientes-en-2024>



**Radio Habana Cuba**